
Viernes 17 de enero de 2025 | EL OBSERVADOR Provincias de San Felipe y Los Andes | 
  

Seremi de Salud aclaró que 
no hay focos nuevos de 
mosquito del dengue 

LOS ANDES. -Unintenso trabajo para la pesquisa activa 
del mosquito Aedes aegypti está desarrollando la Seremi de 
Salud enla zona, la que aclaró que en lo que va de 2025 no se 
han detectado focos nuevos de larvaso huevos, como tampoco 
se han registrado casos de la enfermedad, 

Desde la entidad explicaron que se trabaja en las zonas 
urbana y rural de la comuna de Los Andes, instalando ovi- 
trampas y revisión constante en puntos identificados como 
críticos, lo que permite levantar muestras permanentemente, 
las que son enviadas al Instituto de Salud Pública (ISP) para 
su análisis. 

“Esta estrategia nos ha permitido pesquisar los focosan- 
terioresen la zona rural y urbana de Los Ándes y actuar con 
el control vectorial por medio de fumigación”, señalaron a 
través de una declaración. 

La estrategia para abordar la presencia del Aedes ae- 
gypti en la zona del Aconcagua incluye la búsqueda activa, 
la vigilancia epidemiológica de posibles casos autóctonos e 
importados; control vectorial mediante fumigación; y socio 
educación a lacomunidad.”A la fechano contamos concasos 
autóctonos de Dengue y tampoco, en lo que va de 2025, conta- 
mos con casos importados de otros países, Dicha vigilancia 
serealiza através de los centros centinelas y con diagnósticos 
diferenciales por parte de personal de salud”, señalaron. 

Eneste contexto, se hizo un llamado ala comunidad ano 
acumular agua, ya que es el principal factor para la repro- 
ducción del zancudo. Asimismo, quienes viajan a países o 
zonascon la presencia dela enfermedad, deben usar ropa que 
proteja de las picaduras, como mangas largas y pantalones, 
y/o utilizar repelentes, 

     

    
  
Lo estrategia para abordar la presencia del Aedes aegypti en la zona del 
“Aconcagua incluye la búsqueda activa y la instalación de ovitrampas. 
  

Obra “El Brote” y la pequeña "Amal" 
visitarán San Felipe la próxima semana 

SAN FELIPE. - Dos entretenidas actividades artísticas lle- 
úgerán la próxima semana a San Felipe en el marco de la progra- 
ación que está desarrollando la Fundación Teatro a Mil en la 
región. De este modo, este lunes 20 de enero se presentará la obra 
argentina El Brote en el Teatro Roberto Barraza, a las 20 horas, 
Se trala de un espectáculo dirigido a mayores de 13 años y contará 
con tun aforo limitado de 500 personas, Las entradas estarán dis- 
ponibles en el Conjunto Cultural Buen Pastor, donde podrán ser 
retiradas gratuitamente, Posteriormente, el martes 21 de enero, 
desde las 19 horas, llega a la ciudad “Amal”, una marioneta gi- 
gante que realizará un impresionante pasacalles por avenida Yun- 
gay, entre Chacabuco y Santo Domingo. Esta intervención, que 
ha visitado 17 países, difunde un mensaje sobre los derechos de 
los niños y niñas, en especial aquellos que han sido desplazados. 

  
  

  

Resolución judicial obliga a desalojo en campamento 

Yevide: medida afectará a unas 350 personas 
Si bien dicha acción 
es inevitable, se 
están buscando 
soluciones 
personalizadas para 
las familias 

   SAN FELIPE.- El delegado 
presidencial provincial, Daniel 
Muñoz Pereira, entregó detalles 
sobreel próximo desalojo deuna 
parte del campamento Yevide, 
ordenado por una resolución 
judicial del Tribunal de Garan- 
tía de San Felipe y respecto del 
cual ya se inició un proceso de 
notificación a los afectados. La 
acción judicial fue solicitada 
por la inmobiliaria San Barto- 
Tomé, propietaria del lote B, un 
polígono en forma de “L” que 
comprende 99 viviendas. 

“Este desalojo obedece es- 
trictamente a una resolución 
judicial del Tribunal de Garan- 
tía de San Felipe, en respuesta 
auna acción presentada por el 
propietario del lote B”, explicó 
Muñoz Pereira. 

El desalojo afectará a una 
cantidad estimada de 350 
personas, dado que en cada 
vivienda habitan entre tres y 
cuatro personas. La mayoría de 
losresidentesson inmigrantes, 
principalmente de nacionali- 
dades boliviana y haitiana. 

“El lote B que será des- 
alojado incluye 99 viviendas 
y representa una porción del 
campamento Yevide, no su to- 
talidad, Estimamosqueeneste 
sector viven aproximadamen- 
te 350 personas. Para abordar 
estecomplejoescenario, hemos 
llevado a cabo un catastro de- 
tallado de los habitantes del 
polígono, en colaboración con 
diversos organismos”, detalló 
el delegado. 

  

  

E de la Toma Yevide 
  

MESA SOCIAL 
INTERSECTORIAL 
Para garantizar un proceso 

ordenado y atenderlasnecesi- 
dades delos afectados, se con- 
formóuna mesa social liderada 
por la Delegación Presidencial 
en conjunto con el municipio 
de San Felipe, Carabineros, y 
servicios públicos como el Mi- 
nisterio de Desarrollo Social, la 
Autoridad Sanitaria y olServicio 
deSalud. 

“Desde hace meses trabaja- 
'mosenesta mesa social junto al 
municipio de San Felipe, enca- 
bezado porlaalcaldesa Carmen 
Castillo, y con equipos como 
Dideco y sus departamentos 
de extranjería, migraciones y 
vivienda. También participan 
institucionescomo Carabineros 
de Chile, la Policía de Investi- 
gaciones y Bomberos, así como. 
organismosque abordan temas 
sensibles relacionados con la 
salud, la niñez y otros grupos 
vulnerables”, explicó Muñoz. 

Fl Delegado enfatizó que, 

  

  aunque ldesalojocsinevitable 
por ser una resolución judicial, 
se están buscando soluciones 
personalizadasparalas familia. 
“No podemos señalar una única 
medida para todoslosafectados, 

  ElDolegadotambiénexplicó 
queeldesalojonoesunprocedi- 
miento automático. “Los desalo- 
josson procesos que consideran 
múltiples variables, tanto socia- 
lescomooperativas.Porunlado, 

Estamostrabajandoenidentificar.— nosotrosestamos abordando el 
lascondiciones de cada persona — tema social mediante la mesa 
ylevantandoaltemativasviables — de trabajo; por otro, Carabine- 
para sus perfiles específicos. ros de Chile, como institución 
Nuestra prioridad es garantizar — responsable, está definiendo 
que este proceso contemple las — los aspectos operativos para 
necesidadesdecadafamilia,espe- — dar cumplimiento a esta orden 
cialmenteen temascríticoscomo judicial” señaló. 
salud y atenciónaniños niñasy —  Respectodelassoluciones 
adolescentes”, afirmó. que se les podrían ofrecer a 

Además, destacó que se — lasfamilias que serán desalo- 
está llevando a cabo un trabajo — jadas, Daniel Muñoz explicó 
coordinado con el programa — que “más que señalar alguna 
de asentamientos precarios dol. wotramedida, estamos viendo 
Ministerio de Vivienda y Urba-  lascondicionesque tienen cada 
nismo. “Hemosrealizado unca-— unodecllos parairlevantando 
tastro general del campamento, — alternativas, que estén viables, 
conundesgloseespecíficopara — también, para cada uno desus 
este polígono, identificandoca- perfiles, poresoesimportante 
racterísticassociodemográficas — esta mesa de trabajo, porque 
y vulnerabilidades, paraatender— se van abordando, también, 
lasnecesidades sociales de esta. temassensibles, como desalud, 
población”, agregó. deniñez”. 

    

    

  

Aprueban proyecto de pavimentación 
para calle de acceso a Villa Amanecer 

Las obras se 
iniciarían a 
principios del 
segundo semestre 

LLAY LLAY, - La calle 
Blanca Manterola, una ar- 
teria clave en la comuna de 
Llay Llay, está a punto de 
dejar atrás décadas de dete- 
rioro, Esta vía es el principal 
acceso a la Villa Amanecer, 
una población construida por 
el Gobierno en tiempos donde 
las calles no eran parte de las 
obras habitacionales. Desde 
su construcción, las calles han 
sido un problema constante, 
enespecial Blanca Manterola, 
cuya delgada capa de asfalto 
no resistió el paso del tiempo 
y el constante tránsito. 

Por esta razón el munici- 

pio de Llay Llay ha trabajado 
intensamente para cambiar 
esta situación. Tras lograr la 
pavimentación de todos los 
pasajes de la villa, la única 
deuda pendiente era Blanca 
Manterola, una calle que no 
solo afecta la calidad de vida 
delos vecinos, sino tambiénel 
desplazamiento de estudian- 
tes, adultos mayores y habi- 
tantes en general, sobre todo 
durante los meses de invierno, 

Eneste contexto, el alcalde 
Edgardo González Arancibia 
anunció consalisfacción queel 
proyecto de pavimentación de 
Blanca Manterola fue aproba- 
do. "Logramos la aprobación 
del pasaje Blanca Manterola a 
partir de un trabajo técnico de- 
sarrollado entre el municipio, 
los dirigentes y los vecinos de 
la Villa Amanecer. Est 
proyecto muy signifi     

$    
  

Esta pavimentación beneficiará a más de 300 viviendas y pondrá fn «años de 
dificultades. 
  

que ahora se transforma en 
realidad. Esperamos que en 
el primer semestre se realice 
la licitación y comenzar la 
ejecución de las obras a prin- 
cipios del segundo semestre, 
Esta intervención benoficiaráa 

'másde300 viviendas y pondrá 
fin a años de dificultades. 
Esto representa no solo una 
mejora concreta, sino tam- 
bién el cumplimiento del 
compromiso que asumimos 
con los vecinos”.
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